

《1 学校教育活動について》

・コロナ等の影響で各系の先生方が本来されている指導が思うようにできなかったことがあるようですが、できることを充実させる方向に工夫され生徒の学校生活の充実を図っていると感じました。

・活動報告の一覧ではいじめ防止につながる活動は特に年度の前半に行われているように感じられます。いじめは種々の学校行事がきっかけになることもあります。各生徒がクラスに馴染んだ頃にクラスへの適応の難しい生徒には個別に対応、という形のようにですが精神的に余裕のある生徒に対しての指導も欠かせないと感じます。多忙を極める学校生活行事の中で時間の確保は難しいと思いますが、個別面談の中にでも確認事項として挙げる必要を感じます。

・キャリアガイダンス部活動については、コロナ禍にありながら生徒さんたちの健闘報告を拝見しますと、先生方が生徒だけでなく保護者の方に対しても丁寧に支援されていらっしゃる事が反映されていると感じます。

・体育祭が合同体育というかたちで行われましたが 生徒さんたちはエネルギーを発散できたとお聞きしております。遠行も短縮ルートでの開催、多くの生徒さん・先生方にとってよい形になったと思います。活動報告一覧に一部対象者の記入がありますが、他の項目にも参加者などの記載があるとわかりやすいと感じました。

・他校には見られない数々の受賞歴一覧でした。特に、昨年度・本年度は種々大会の中止・縮小など対応に苦慮されたのではないかと思います。生徒さんたちも練習も儘ならない状況だったと思いますが個性が花開いているようです。芸術やスポーツといった華やかな分野だけでなくそれぞれの生徒さんたちが自己肯定感を持って高校生活を過ごせることを期待します。

・行事等については、感染防止対策を講じながら、最大限に学校行事を開催されたことに保護者としても感謝している。文化祭は、三年保護者一人のみで自分の子供が参加時のみ観覧可であった。芸術に秀でている本校のステージはもっと開放しても良いのではないかと？ zoom等の会議アプリなどで保護者のみにアドレスを送り、オンライン開催も検討していただきたい。

・生活指導部活動での、いじめ防止対策は、毎月相談等実施され早期発見に努めている。「学校楽しいと」というアンケートは、保護者への周知も必要かと思う。

・キャリアガイダンス部の活動は、生徒の希望の進路へ向けて様々な取り組みを行っていただいた。クラッシーをもっと活用し、早めの情報提供をお願いしたい。

《2 学校評価アンケートについて》

・コロナ下ではありますが Classi等の活用もあるのでしょうか^{⑳㉑㉒}の先生とのつながりの点数が上がっていることに感激しました。傾向の欄にありますように^{⑥⑫}では生徒と保護者での認識の違いがあるとのことですが一般的に保護者は子どもに大きな期待を抱く傾向があります。それがたとえ子どものためになることであっても子どもにとってプレッシャーとなり、意見の食い違いを生じることもあるようです。高校生ですが思いのほか幼く思えて、家庭でもスマホでお友達との時間を重視する傾向があります。保護者の方も忙しいため親子の会話も少なくなりがちです。家庭では見えない学校生活の様子などを

保護者の方にもお伝えし家庭での共通の話題にすることができると保護者と先生方の連携も取りやすくなることが期待されます。

・学習面では生徒・保護者とも先生方に比べて評価が低くなっていますが目標意識が高いことの表れでもあると思います。自己発信の苦手な生徒さんたちにとっては、身近にいらっしゃる信頼の置ける先生方からの声かけはとても嬉しいものです。先生方の回答の②③④にあるように生徒さん・保護者たちへ丁寧に対応されていらっしゃることを頼もしく感じます。また同時に配慮が必要と思われる生徒さんだけでなくこれまで以上に個々の生徒さんへの何気ない声かけも必要な時代になっていると思います。

・「学校評価アンケートまとめ」で分析されている⑬⑭⑮⑯については中学校でも大事な部分です。その項目の生徒評価が高いということが松陽高校の先生方の生徒とのかかわりの良さを表していると感じました。

・⑥は生徒と保護者の割合に相違がある。それは、スマホ等の利用は学校内では守られているようだが、家庭内でのルールが徹底されていない印象を受けた。学習時間への影響も脅かす為、使用時間制限の設定や、リビングのみ使用等、家庭内でのルールの徹底を今一度呼びかけたい。

・職員の⑱について、子供の担任は定期的に学級通信を作成され、連絡事項はじめ、学習面や精神面、進路に向けての情報発信、学科やクラスの様子等を紙面およびクラッシーにて配信して下さり、保護者も子供の様子を見ながら会話を交わし支えることができたので感謝している。また、外部試験日程等のお知らせもこまめにご連絡いただき毎回助かった。ご多忙と思いますが、無理のない範囲で、クラッシーの活用でも良いかと思うので、もう少しこの数字が上昇していただきたいと希望。

《3 その他、全体をとおして》

・体育祭から学年別の合同体育として開催していただき、生徒は感謝していた。コロナ禍による大会やコンクール、イベント等の制限、練習時間や内容の制限、様々な制限あるなかでも、素晴らしい成績で活躍し、新聞記事やテレビ、ラジオでも松陽生が活躍した。ホームページ等、受賞の喜びを匿名でも紹介できるのではないかと思う。

・少子化による入学志願者の減少が加速している今日、本校も定員割れの学科が生じている現状がある。コロナ禍で学校訪問等の広報活動が難しい中、インターネット等によって、ホームページに個人情報に留意した学校紹介を載せるのはどうか？ チャイムが校歌というのも素晴らしい。自慢の学校である松陽の良さを多くの方に知ってほしい。

・また、多くの中学生は通学方法にも不安があるように思える。多方面からのスクールバス、JR の利用で通えると紹介しているが、参考までに今年度のスクールバス運行情報として詳しく開示するのはいかがだろうか。

・ホームページのデザインが素晴らしく芸術的であり、今後も多くの方が興味を持ち引き付けられることで志願者増につながることを祈念している。

・コロナの影響がありながらも先生方の努力で各重点の成果があるようです。その他の欄にありますように松陽高校の特色を生かした活動、また、ホームページの刷新ではイメージアップにつながると思います。足を運ぶことは難しい昨今、ネットでの情報収集をする傾向が強くなっていますが、学校生活が充実していること、保護者・生徒と先生方の連携が充実することで正しい情報収集につながり生徒の成長の可能性が高まることが期待できると思われます。

・昨年に引き続き、新型コロナウイルス感染症予防を踏まえた教育活動の難しさを感じる1年でした。貴校においても様々なご苦勞があったのではないかと思います。以下、簡単な感想です。本校でも市教委の指導もあり昨年から校則の見直しを行っています。現在は生徒会と協力して生徒から見直しに関する意見を集めているところですが、自分のこととして考えさせる難しさを感じています。「友達がしているから、決まりがあるから、怒られるから」のような人任せではない、自分で考える力を少しずつでも育てることができればと思います。また着実な合格実績が積み重ねられていると思います。前期・後期試験での生徒たちの健闘をお祈りします。

・コロナ禍における教育活動において、校長先生はじめ諸先生方、地域の皆様、保護者の皆様のご協力をいただき、学校運営の充実から松陽プライドを目標とする松陽生の成長を感じ、保護者としても感謝しています。